

# SAINT-AUBIN-EPINAY, un village dynamique !



[www.saintaubinepinay.fr](http://www.saintaubinepinay.fr)





J'ai voulu concevoir ce numéro spécial pour mettre en évidence le dynamisme de notre village. La création de ce document nous permet de réaliser que nous avançons avec volonté et enthousiasme pour satisfaire le bien être des saint aubinois.

Au fil de ces quelques pages, vous pourrez ainsi retrouver de nombreux projets menés à terme et constater l'évolution de notre commune au fil des ans.

De l'enrichissement de notre patrimoine et de notre cadre de vie, en passant par l'environnement, le développement durable et les aménagements publics, tout en conservant notre ruralité dont nous sommes si fiers, force est de constater que notre village est rythmé par une dynamique locale pour répondre aux attentes de ses habitants.

Ce dynamisme s'appuie aussi sur la jeunesse au sein de l'école mais aussi du centre de loisirs et des activités organisées par la bibliothèque municipale. Nous sommes attachés à continuer d'améliorer leur accueil tant en terme de locaux que d'animations pédagogiques car les jeunes sont notre avenir !

Il ne faut bien entendu pas oublier la culture pour tous, avec de nombreuses manifestations qui cadencent la vie de notre village, bien souvent avec un accès gratuit pour permettre la participation de tous les habitants.

Il reste encore de nombreuses réalisations à opérer mais j'aimerais souligner que derrière chaque projet mené à bout, des hommes et des femmes travaillent de façon altruiste.

La vie quotidienne de la commune s'organise autour de personnes qui travaillent avec la plus grande bienveillance pour les saint aubinois. Il y a d'une part les élus qui mettent leurs compétences au service de la commune mais aussi et surtout le personnel communal, les enseignants qui distillent une saine énergie dans les écoles, sans oublier le conseil municipal des jeunes, les présidents et bénévoles des associations à l'engagement indiscutable. Je voudrais leur adresser un chaleureux Merci car sans eux, les saint aubinois ne seraient pas tout-à-fait

saint aubinois.

Vous le savez, je suis très attaché à l'identité du village, à défendre et protéger notre commune et ses habitants. Représentant la municipalité à la Métropole Rouen Normandie, j'ai à cœur au travers de mon engagement de permettre l'aboutissement de projets importants tels que, notamment, la création de la piste cyclable Saint-Léger-du-Bourg-Denis / Saint-Aubin-Epinay, les aménagements sécuritaires autour de l'école, la création d'une zone 20 devant l'école, la création et la mise en sécurité de la route du champs des oiseaux, et bien d'autres projets encore...

Je constate régulièrement votre participation active, qu'elle soit individuelle ou associative. Vous êtes là dans les nombreux moments de rencontres comme dans les moments plus dramatiques.

La solidarité et la convivialité sont les deux emblèmes de notre commune. La réussite de nos projets est le fruit de la collaboration de tous ! Notre gestion rigoureuse des deniers publics nous apporte également sérénité et espoir pour concrétiser d'autres futurs projets !

Je vous souhaite une bonne lecture et vous remercie très sincèrement de toute la confiance que vous me témoignez ainsi qu'à toute mon équipe. Sachez que ma passion et mon dévouement sont sincères et que je reste soucieux du bien-être de chacun sur notre beau village !



**Continuons ensemble pour accroître la qualité de vie  
au service de tous à Saint-Aubin-Épinay.**

**Chaleureusement,  
Benoît ANQUETIN**

# SOMMAIRE

- 1. Engagés pour la valorisation de son patrimoine**
- 2. Un espace public au service de ses habitants**
- 3. Environnement et développement durable**
- 4. Des actions jeunesse en plein développement**
- 5. La culture pour tous**
- 6. Vivre ensemble**



**Saint-Aubin-Epinay investit au fil des années pour offrir un cadre de vie accueillant et des services aux habitants tout en maintenant son cadre de vie rural. Des investissements conséquents qui répondent aux besoins des habitants en préservant la nature même de notre village auquel les saint-aubinois sont attachés.**

**Saint-Aubin-Epinay, c'est 1050 habitants répartis sur environ 1 000 hectares. La moitié de notre commune est constituée de forêts et celle-ci s'étend sur 6 km de long. Un village au coeur de la vallée bordée par l'Aubette.**

**La population se renouvelle sans cesse, attirée par son côté campagne proche de la ville et des services à la hauteur des attentes de ses administrés (école maternelle et primaire, garderie scolaire, centre de loisirs, atelier musical municipal, activités de loisirs assurés par l'AFR..)**

**Au cours de ces dernières années, la commune a su restaurer et valoriser son patrimoine au travers de travaux d'ampleur. La voirie et l'espace public ont également été régulièrement améliorés. Tous ces investissements ont été programmés de façon réfléchie grâce à un budget communal raisonné et à ce jour toujours sans emprunt et sans augmentation d'impôts.**

# ENGAGÉS POUR LA VALORISATION DE SON PATRIMOINE

**3000 étoiles peintes  
sur les voûtes de l'église de  
Saint-Aubin**

Saint-Aubin-Epinay a une profonde attache à son patrimoine, à sa réhabilitation et à sa valorisation. Au cours des dernières années, des budgets conséquents ont été mobilisés afin de restaurer différents bâtiments communaux.

Les derniers en date sont les travaux de restauration de l'église de Saint-Aubin pour un montant total de **602 400 €**. De tels investissements ne seraient pas possible sans les diverses subventions mais il faut surtout souligner le don de Madame Renée Moriceau qui grâce à 226 941 € a largement contribué à mener à bien cette opération (le don total de notre généreuse donatrice s'élève à 420 000 €).

Cette église, lieu central de notre commune, peut accueillir désormais des concerts dans des conditions optimum car au-delà d'être un lieu de culte nous voulons que cette église soit aussi un lieu de culture ! Son orgue restauré a pu résonner de nouveau. A noter que cet orgue fait partie intégrante de notre patrimoine car il a été offert par la famille Stackler et a été inauguré le 21 octobre 1899. C'est à la fois un orgue d'accompagnement et de tribune, rond, puissant, moelleux et délicat construit par Georges Krisner, facteur d'orgue rouennais.

D'autres travaux d'ampleur ont également été réalisés sur les logements communaux mais aussi l'espace « Moriceau » (anciennement dit CPS) afin d'y réaliser des opérations d'économies d'énergie notamment.

La commune œuvre à préserver son patrimoine car il contribue à l'attractivité de notre village en laissant aux générations futures un cadre de vie agréable et respectueux de son histoire.

En ce sens, elle organise régulièrement une balade contée avec un guide conférencier qui raconte l'histoire de notre contrée à travers les époques, pour le plus grand plaisir de tous !



**Réhabilitation des façades  
des logements communaux**



**Balade contée**



**Restauration de  
l'Espace Moriceau**



**Restauration de l'Eglise de  
Saint-Aubin**



**Restauration  
de l'ancienne chaufferie  
du Centre Culturel  
Saint-Romain**



**Création de la piste cyclable  
Saint-Aubin-Epinay  
Saint-Léger du Bourg Denis**



**Mise en place de jeux pour  
l'école maternelle**



**Aménagement de la cour  
de l'école primaire**



**Fleurissement de la  
commune**



**Réaménagement  
Centre Culturel Saint  
Romain et mise en place  
d'un city stade**

**500 Bulbes  
et 2425 plantes  
plantés sur la commune**

## **UN ESPACE PUBLIC AU SERVICE DE SES HABITANTS**

La commune de Saint-Aubin-Epinay s'est toujours fixée comme objectif d'offrir à ses usagers un cadre de vie agréable mais aussi d'attirer de nouveaux habitants.

Les nombreux investissements réalisés en ce sens respectent toujours la règle qui nous est précieuse : celle de garder le caractère rural de notre village. Offrir un cadre de vie de qualité est un atout fondamental pour le développement local. La valorisation de nos espaces publics est une nécessité vitale pour l'attractivité de notre commune.

Il est essentiel aujourd'hui d'adapter les différents lieux de notre village aux usages existants, pour le laisser ouvert à des pratiques nouvelles, pour en faciliter ainsi leur appropriation par les habitants, et en faire un lieu de vie, un lieu qui vit...

C'est en ce sens, qu'ont été réalisés les différents aménagements de notre commune avec comme exemple l'aménagement du centre bourg qui dans les prochaines semaines verra de nouveaux travaux de sécurité aux abords de l'école (travaux en cours).

Toujours dans cet esprit d'espace public comme lieu d'échange, le parc du Centre Culturel Saint Romain a été repensé et a permis de faire de cet endroit un lieu de rencontre avec notamment l'installation d'un city stade et d'une aire de jeux pour les plus jeunes. Le montant investit, 636 125 €, pour ces aménagements sont conséquents à l'échelle de notre commune mais importants pour nos habitants.

L'école aussi n'est pas laissée en reste, puisque de nombreux travaux d'amélioration ont été effectués dans la cour pour le plus grand bonheur de nos enfants ! Les 159 275 € consacrés à cette opération ont permis l'installation de nouveaux jeux côté maternelle, d'un but multisport très attendu côté primaire mais aussi la mise en place de deux tables d'activités.

Dernièrement, un projet de longue date a pu voir le jour grâce au financement de la Métropole Rouen-Normandie : la piste cyclable Saint-Aubin-Epinay / Saint-Léger-du-Bourg-Denis. Les travaux à hauteur de 700 000 € entièrement à la charge de la Métropole offre enfin une voie ouverte aux piétons et aux cyclistes en parfaite sécurité tout en s'intégrant dans le paysage environnant.

Tous ces éléments démontrent le dynamisme de notre commune avec ce perpétuel souhait de répondre aux besoins de ses habitants tout en préservant sa nature rurale.

# ENVIRONNEMENT ET DÉVELOPPEMENT DURABLE

Saint-Aubin-Epinay au travers de diverses actions (travaux, équipements, action au sein des écoles, manifestations..) veille à maintenir une commune respectueuse de l'environnement répondant aux réflexions sur le développement durable.

Attentive aux risques de ruissellements, liés à la position de notre village dans le creux de la vallée, la municipalité se veut de mettre au coeur de sa politique environnementale la recherche de solutions auprès des autorités compétentes afin de trouver des plans d'actions durables menant à des aménagements pérennes et adaptés à la typologie de notre village.

**1 100 lampes LED**  
installées sur le domaine  
public et dans les bâtiments  
communaux

Intégrer le développement durable aux différentes réflexions et animations est devenu une évidence pour notre commune dont la nature fait partie intégrante de notre mode de vie. Entourée par différentes forêts qui représentent la moitié de notre espace, il n'est pas pensable de privilégier des solutions non éco-durables.

Dans cet objectif, la commune met en place depuis 3 années consécutives l'animation «Rendez-vous au jardin» devenu le point de rendez-vous des amoureux de la nature avec un troc aux plantes qui remporte un franc succès et des animations pour les enfants autour du développement durable.

Depuis peu Saint-Aubin-Epinay participe au programme «Watty» qui vise à sensibiliser les enfants des écoles aux économies d'énergie en les rendant acteurs de la maîtrise d'énergie à la fois dans leur école et au sein de leur foyer. Le programme **Watty** à l'école, porté par Eco CO2, est le premier et seul programme de sensibilisation aux économies d'énergie destiné aux enfants à avoir été élu aux CEE (Certificats d'Economies d'Énergie). L'animation sur notre secteur est assurée par l'association locale CARDERE. Les 3 classes élémentaires sont engagées dans ce projet tri annuel avec différentes étapes et une action phare se dénommant «Gros pull», sensibilisant les enfants à enfiler un pull, plutôt que de vivre dans des locaux surchauffés, en réduisant légèrement pendant une semaine la température de l'école (1° C en moins). Baisser le chauffage d'un degré durant une semaine peut paraître anecdotique. Ça ne l'est pas, en fait : c'est réduire de manière non négligeable le montant de sa facture énergétique. Et, surtout, c'est participer à la diminution des fameux gaz à effet de serre responsables du réchauffement climatique.

Nous sommes tous responsables de l'avenir de notre espace de vie et la sensibilisation des générations futures est devenue essentielle !



Travaux d'économie  
d'énergie



Bac à compost  
installé à l'école



Travaux d'amélioration  
pour le réseau pluvial



Rendez-vous au jardin



Une nature préservée



Un centre de loisirs en constante évolution



Un Conseil Municipal des Jeunes très actif



Soutien à la création d'une MAM



Le collectif pour le maintien d'une classe



Activités périscolaires

## DES ACTIONS JEUNESSE

### EN PLEIN DEVELOPPEMENT !

**16 560 repas servis au restaurant scolaire par an**

Parce que les actions en faveur de la jeunesse sont des investissements pour l'avenir des enfants, la municipalité développe un projet complet permettant d'intervenir sur les temps extra-scolaires, périscolaires mais aussi scolaires.

Plus de centre de loisirs ! Les enfants sont maintenant accueillis jusqu'à la veille de leurs 14 ans, contre 12 ans précédemment. Le centre de loisirs est à présent ouvert pendant les vacances d'automne, les vacances d'hiver, de printemps et pendant le mois de juillet. Cette structure rencontre son public et voit sa fréquentation augmenter significativement puisque 284 enfants ont été accueillis au cours de l'année 2018, contre 130 enfants en 2014 (ces chiffres sont des présences cumulées sur l'année concernée).

Notons la présence sur notre commune d'un Atelier musical qui affiche toujours complet grâce à un enseignement de qualité et avec des tarifs attractifs comparativement à certaines écoles de musique. Les enfants et la municipalité sont attachés à ce dispositif mis en place à son origine par Sébastien Letellier qui prodigue toujours les cours avec passion aux jeunes musiciens en herbe.

Notre commune dispose également d'un Conseil Municipal des Jeunes très actif. Ces 10 jeunes élus par leurs camarades montrent une détermination sans faille pour mener à bien des actions en faveur de leur village !

L'Etat a, pendant un temps, imposé l'aménagement du temps scolaire. Des ateliers ont alors vu le jour. L'occasion pour les petits saint-aubinois de découvrir le théâtre, de pratiquer des activités sportives, de la musique... Certains de ces projets ont été rendus possibles grâce à l'implication de bénévoles. Si le calendrier scolaire a finalement été remodifié suite à un assouplissement des dispositions de l'Etat, le choix a été fait de maintenir certaines de ces activités qui sont plébiscitées par les enfants et leurs familles. Ainsi 3 bénévoles animent toujours une activité d'aide aux devoirs pour une dizaine d'écoliers et 12 enfants participent à un atelier sportif le mercredi.

Une attention particulière est portée à l'école : soutien du voyage scolaire d'une semaine à hauteur de 8 000€, investissements dans des tableaux blancs interactifs, reprise en gestion municipale de la cantine et de la garderie, financement du voyage de fin d'année de l'école maternelle, engagement auprès des parents d'élèves pour s'opposer à la fermeture d'une classe en maternelle, financement d'une activité de piscine, mise en place de l'action « un fruit à la récré » avec l'entreprise Rodafruit... tout ça pour que les enfants du village prennent un bon départ dans la vie !



Bibliothèque Municipale



Concert dans le cadre du Téléthon 2018



Exposition Artistique de la Vallée de l'Aubette



Concert dans l'église de Saint-Aubin



Exposition Ismael Maurey

## LA CULTURE POUR TOUS

**4300 ouvrages disponibles à la bibliothèque municipale**

De nombreuses animations, pour le plus grand plaisir des petits et des grands, rythment la vie culturelle de notre village.

Ponctué d'événements le plus souvent gratuits, l'offre culturelle de notre village s'adresse à un large public.

Au programme, des concerts d'orgue ou chantés, des spectacles, du théâtre, des expositions, des balades contées, du visuel, du musical, de l'expression artistique, des histoires, des contes, de l'imaginaire, du réel, mais toujours du plaisir, de la découverte et le bonheur d'être ensemble.

Ces événements sont animés par des passionnés, des artistes locaux ou nationaux comme Kaskave du Collectif des Vibrants Défricheurs lors du Curieux Printemps, la chorale Sankofa lors du dernier Téléthon, la Compagnie Attention Fragile proposée par la Métropole lors du Spring Festival ...

Pour accroître l'offre culturelle de Saint-Aubin-Epinay tout en respectant les contraintes budgétaires, la municipalité tisse des partenariats avec les collectivités locales et des associations.

Mais également, elle délègue des missions d'animation à l'équipe des bénévoles de la bibliothèque municipale (ateliers manuels, rendez-vous au jardin, biblioween...). La bibliothèque est en constante évolution : informatisation en 2013, depuis 2014 participation des enfants de la commune pour l'achat des livres de jeunesse, renouvellement annuel des manifestations avec dernièrement l'organisation du premier escape game, participation à des événements locaux ou nationaux tel que Normandie Impressionnisme, la Nuit de la Lecture...

La culture s'invite également à l'école avec des spectacles financés par la municipalité (concerts au 106 ou au Centre culturel Saint Romain, spectacle de marionnettes, visites d'expositions, rencontres avec des artistes...).

Dès à présent, la municipalité vous annonce que l'année 2019 sera marquée par la traditionnelle Exposition artistique de la Vallée de l'Aubette au mois de novembre, la fête du village le 29 juin... et en avant première, vous informe qu'un magnifique spectacle sera proposé le 17 mars prochain pour les enfants dès 5 ans et leur famille au Centre culturel Saint Romain.

# VIVRE ENSEMBLE

**80 Lampions allumés pour la retraite aux flambeaux lors de la Fête du village**

La qualité de vie passe aussi par une ambiance positive dans le village. Aussi, des occasions de rencontre entre les habitants, entre les générations sont organisées: Les Olympiades, qui sont devenues un rassemblement multi-générationnel pour un après-midi de partage; la Fête du village... fête du village qui était une tradition pour les plus anciens d'entre nous, tradition reprise et remise au goût du jour pour le plaisir de tous !

Souvenez-vous de cette initiative innovante : le chantier participatif mis en œuvre dans le cadre de la restauration de l'église de Saint-Aubin. Des habitants volontaires ont donné de leur temps pour nettoyer les lustres de l'église et restaurer quelques œuvres sous les conseils avisés d'un professionnel qui accompagnait la joyeuse équipe.

Vivre ensemble c'est aussi prendre soin des plus âgés : des colis leur sont offerts avec le soutien logistique des jeunes du Conseil Municipal des Jeunes, un voyage d'une journée leur est proposé, et pour les plus fragiles d'entre eux, un partenariat avec la Ville de Darnétal permet de proposer un service de portage de repas à domicile.

Les initiatives des habitants méritent également d'être soutenues financièrement et/ou matériellement par la mise à disposition de salles. Diverses associations proposent ainsi des activités sportives et culturelles qui sont autant d'occasion pour les habitants de se rencontrer.

Beaucoup d'animations municipales sont menées à bien grâce au concours des bénévoles et des associations communales car nous avons tous un même but commun, celui d'aller dans le même sens pour animer notre village et le rendre vivant ! Notons le lien important qui unit la municipalité au monde associatif, enseignant mais aussi aux bénévoles et aux jeunes. La plus grande richesse c'est l'union de toutes ces forces vives pour porter les moments de vie de Saint-Aubin-Epinay.

La solidarité est également un des points forts de notre village. Rappelons ce triste 22 janvier 2018 où une grande partie de notre commune fut inondée précipitamment avec une montée des eaux sans précédent. Grâce à l'aide de tous, les sinistrés ont pu être assistés et soutenus dans ce moment difficile.



Fête du village



Olympiades



Bénévoles oeuvrant pour la restauration du chemin de croix de l'Eglise



Voyage des aînés



Distribution des colis de fin d'année par le Conseil Municipal des Jeunes.



## Mairie de Saint-Aubin-Epinay

3875, route de Lyons-La-Forêt

76160 Saint Aubin Épinay

Tél. : 02 35 08 45 23/Fax: 02 35 08 45 62

E-mail : [mairie.saintaubinepinay@gmail.com](mailto:mairie.saintaubinepinay@gmail.com)

RETROUVEZ TOUTE L'ACTUALITE DE NOTRE COMMUNE SUR

[www.saintaubinepinay.fr](http://www.saintaubinepinay.fr)

ET NOTRE PAGE FACEBOOK



Ne pas jeter sur la voie publique

### Informations légales

Directeur de publication: Benoit ANQUETIN, Maire

Rédaction et photos: Commission communication - Conseillers municipaux

Maquette et mise en page: Commune de Saint-Aubin-Épinay

Impression: Imprimerie Beauvoisine, Rouen

Nombre d'exemplaires: 600 ex